

Nicole Pila

Wartime Experience: Hidden

Photographed with her husband Karol

I was born March 11, 1940, in Paris, France. My mother, Chijena Maslow, was born in Russia and arrived in France in the 1920's. My father, Ichok Szajnholc, was born in Poland and also arrived in France in the 1920's.

He was a volunteer in the foreign legion in Norway. He had a leave a few months after my birth, and he came back to Paris to see me. He was arrested as Jew by the French police despite his official leave and was transferred to Pithiviers. He was sent to Auschwitz on convoy #6 on July 12, 1942. He died there in September 1943.

During the war, all my family (my mother, grandparents, aunts, a cousin and me) were hidden in the countryside in Saint-Georges-sur-Eure (Eure et Loire) in the farm of Monsieur Thieullet, the mayor of the village. I was raised by my maternal grandparents until the age of six.

After the war, my mother did not remarry. She was alone to bring me up, so I was sent to boarding school near Paris until I was fourteen. After that, I stayed at home. I finished my studies as an accountant when I was eighteen.

On March 9, 1961, I married Karol Pila. We had met the previous year at a dance in Paris. Karol, who was a camp survivor, arrived in France in 1945 as a refugee. All his family had died in the camps. His adoptive father died in 1952.

After our marriage, Karol worked with his adoptive mother in the company that his adoptive father had founded. I worked there as an accountant. On January 14, 1970, we had our only son, Frank. In 1971 we set up our own toy store and we had a several others, working together all these years.

We retired in 1994 and we have appreciated our retirement ever since.

Nicole Pila

Enfant cachée

Née SZAJNHOLC le 11 mars 1940 à Paris, France

Ma mère Chijena Maslow est née en Russie et est arrivée en France en 1920. Mon père Ichok Szajnholc est né en Pologne et est également arrivé en France dans les années 20 et fut

volontaire dans la légion étrangère en Norvège. Il était parti quelques mois après ma naissance et revint ensuite pour me voir. Il fut arrêté en tant que juif par la police française malgré son laissez-passer officiel et fut transféré à Pithiviers. Il fut envoyé à Auschwitz par le convoi N°6 le 12 juillet 1942 et y mourut en septembre 1943.

Pendant ce temps, toute ma famille (ma mère, mes grands-parents, tantes, cousins et moi-même) était cachée à la campagne à Saint Georges sur Eure (Eure et Loire) dans la ferme de Monsieur Thieullet, le maire du village. J'ai été élevée par mes grands-parents jusqu'à l'âge de six ans.

Après la guerre, ma mère ne s'est pas remariée; elle était seule pour m'élever et donc je fus envoyée dans un pensionnat à côté de Paris jusqu'à l'âge de 14 ans. Après cela, je suis restée à la maison. J'ai fini mes études de comptabilité quand j'avais 18 ans.

Le 9 mars 1961 je me suis mariée avec Karol Pila. Nous nous étions rencontrés l'année précédente dans un bal à Paris. Karol, qui était un survivant des camps, était arrivé en France en 1945 en tant que réfugié, toute sa famille était morte dans les camps.

Après notre mariage, Karol a travaillé avec sa mère adoptive dans la société que son père adoptif, qui mourut en 1952, avait fondée. J'y travaillais en tant que comptable.

Le 14 janvier 1970, nous avons eu notre fils unique Franck. En 1971 nous avons créé notre propre magasin de jouets, puis plusieurs autres et avons travaillé ensemble toutes ces années.

Nous avons pris notre retraite en 1994 et en profitons depuis lors.